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Г^^арнавинский район, установлен

ный план обязательных хлебопоста
вок, натуроплаты и в фонд Красной 
Армии выполнил на 100 процентов.

Теплую и сытую зимовку колхозному 
животноводству 
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Покончить с недооценкой 
в подготовке к зимовке скота

Зимовка скота—наиболее от
ветственны! период работы на 
животноводческих фермах.

Успех дальнейшего увеличе
ния поголовья скота и повы
шения его продуктивности на 
ходится в прямой зависимости 
от подготовки и проведения 
стойлового периода

Государственная проверка го
товности ферм к зимовке скота 
вскрыла ряд значительных не
достатков.

В колхозе имени Чапаева, 
Ново - Никольского сельсовета 
[председатель колхоза тов. Ба
ранов, зав. фермой Скатова] не 
сделано никакого, вывода из ре
шения бюро районного комите
та ВКП(б) и совещания пар
тийно советского и колхозного 
актива. Несмотря на то, что 
скот поставлен на зимнее со
держание, до сих пор построі- 
ки не утеплены, стоіла не 
устроены В свинарниках окна 
не застеклены, крупный .рога
ты! скот по неделе не поится, 
а овец и ягнят поят холодно! 
водой, лишь только потому-, 
что для подвозки воды люди 
не выделены. Не обеспечена 
ферма кормами.

В колхозе имени Молотова 
корма не оприходованы и рас
ходуются безучетно. В таком 
колхозе, как имени Сталина, 
Лапшангского сельсовета в те
чение двух недель овец корми
ли яровой соломой, потому что 
председатель колхоза тов. Ша
манив не проявил заботы о 
подвозке сена к ферме, а зав. 
ферме! смирился с таким не
допустимым положением. .

В ряде колхозов Звернихин- 
ского сельсовета в результате 
беспечности руководителей в 
охране заготовленных кормов 
более 150 центнеров лучшего 
сена растащено неизвестно кем, 
между тем, как общественное 
животноводство в полной мере 
кормами не обеспечено и пос
тавлено под угрозу бескормицы.

В колхозе «Свобода», Варна- 
винского сельсовета нет заботы 
о сохранении молодняка. Телят
ник разрушается, крыша съе
хала, стойла не отремонтирова
ны, содержатся грязно. Молод
няк подвергается сквозняку, 
что грозит заболеванием живот
ных.

Лучшая телятница
Телятница колхоза «Красная 

горка», Горкинского сельсове 
та Доброхотова Евдокия Евстрать 
евна по праву считается луч 
шей телятницей ь районе.

Крепко любит она свое дело 
и все силы отдает, чтобы со
хранить и вырастить здоровый 
молодняк.

В 1944 году она вырастила 
в йоподцеаае фермы И телен

Все это вызывает законную 
тревогу. Немыслимо сохранить 
весь молодняк, ликвидировать 
падеж скота, если не будет со
здано необходимых условий для 
зимовки, как в уходе за ско
том, так и за его содержанием.

Недостатки в подготовке к 
зимовке скота имеют место в 
ряде колхозов Варнавмнекого, 
Горкинского и Тимарихинского 
сельсоветов.

Такое состояние с подготов
кой к зимовке скота, органи
зацией ухода за ним, учетом и 
расходованием кормов нельзя 
объяснить ничем иным, как от
сутствием чувства ответствен
ности у руководителей колхо
зов, что может привести к мас
совой гибели скота на фермах.

Секретари первичных парт
организаций, председатели сель
советов и колхозов, работники 
животноводства, зооветработни- 
ки райзо должны коренным об
разом, в ближайшие дни испра
вить все недоделки в подготов
ке к зимовке скота:

закончить ремонт и утепле 
ние животноводческих помеще
ний, обмерять и оприходовать 
корма, передать их зав. ферма
ми по акту, составить кормо
вые балансы не только на стой
ловый период, но и помесячно, 
установив строжайший контроль 
за их расходованием, не допус 
кая перерасхода из месяца в 
месяц.

Для пополнения недостающе
го количества кормов необходи
мо взять на строгий учет яро
вую и ржаную солому. В каж 
дом колхозе иметь ящики, за
парники, чаны и другой ин
вентарь для подготовки кормов 
животным. _

Оживить работу общественно
контрольных постов, неработо 
способных работников живот
новодства заменить лучшими 
колхозниками-производственни - 
ками.

Шире развернуть социалис
тическое соревнование среди 
колхозников, работников живот
новодства и на основе общего 
подъема в борьбе за первенство 
вывести район в число передо
вых в области, по сохранению 
скота количественным и каче

ственным его показателям.

ка, а в нынешнем году 45 го
лов.

За период ее работы на ' ер- 
ме не было ни одного случая 
падежа.

Евдокия Евстратьевна за свой 
труд получает дополнительную 
оплату теленка четырех меся
цев.

И Скобелев.

Рейд проверки готовности колхозов 
н переходу на зимнее содержание скота

Подготовились к зиме
Колхоз «l e Мая». Зверни 

хмекого сельсовета (председа
тель колхоза тов. Хорин) обе
спечил теплую п сытую зимов
ку общественному скоту.

Имеющиеся животноводчес
кие постройки утеплены. На 70 
голов построен новый скотный 
двор—удобвый, теплы! и свет
лый. Для растела животных 
устроено родильное отделение, 
а молодняку—теплый телятник.

Кормов заготовлено в доста
точной количестве, как грубых, 
так и сочных, все они оприхо 
дованы. Часть к рмов подвезѳ

18 ледныя поросят от свиноматки
„ [Колхоз «1-е Мая»]

Свинарка Костюнина Прина 
Ивановна от закрепленной груп
пы свиноматок получила при
плод по 18 делог ых поросят от 
евцноматки. За время 4 лет ее 
работы на ферме не было ни 
одного случая падежа молодня
ка.

Нет заботы
Чтобы обеспечить сохранение 

молодняка, на каждой животно
водческой ферме должны быть 
организованы для животных 
родильные отделения, теплые, 
светлые и чистые приемники 
для молодняка, совершенно изо 
лированные от общих зараже 
ни! скотного двора.

Однако не везде выполняют
ся эти элементарные зоотехни 
ческие правила. Взять к при
меру, такую передовую племен
ную ферму района, как при 
колхозе «Пролетарий», Зверни- 
хинского сельсовета (зав-, фер 
мой тов. Башуров).

Несмотря на ряд указаний 
со стороны зооветработников 
райзо и государственной про
верочной комиссии по подготов

ЗАБЫТАЯ ФЕРМА
К ферме колхоза им. Сталина 

до сих пор сено не подвезено.
Мелкий рогатый скот продол

жают кормить с.большими пе
ребоями.

На ферме непролазная грязь, 
подстилка производится в ис

Корма расходуют безучетно
В колхозе «Красный 

партизан», Варнавинскогосель 
совета, где руководителем кол
хоза Долгушева, а зав фермой 
Золотова, нет заботы о созда
нии сытой зимовки колхозному 
животноводству.

Корма расходуются неэконом
но и безучетно. Около фермы 
сено и яровая солома находят
ся в разбросанном виде, охра
на сена на лугах не органи
зована в результате чего 3 
стога сева похищены.

на к ферме и сдана по акту 
зав. фермой.

Заведующая фермой Хорина 
Пелагея Тимофеевна любовно 
и заботливо относится к кол 
хозному животноводству.

Государственный план раз
вития общественного животно
водства колхозом выполнен по 
всем видам скота. Колхоз рас 
считался с государством по обя
зательным поставкам животно 
водчеекых продуктов. 400 лит
ров молока сдано государству 
сверх плана.

Е Сигаева.

Помещение для зимнего со
держания поросят утеплено,кор
мов заготовлено в достаточном 
количестве.

За свой добросовестный труд 
она получает дополнительную 
оплату 3 поросят.

О. Лепешммма.

о молодняке
ке ферм к зимовке скота об 
организации родильного отделе
ния и приемника для молодня
ка, растел коров проходит на 
общих скотных дворах, надле
жащего ухода и кормления 
стельных коров не обеспечено.

При таком нерадивом отно
шении неудивительно, что но
вотельные коровы дают суточ 
ный удой молока 4—5 литров.

Такое же положение и в кол
хозе «Боевик», здесь также к 
приему молодняка никакой под
готовки нет, имеющийся прием 
ник для телят превращен в 
свинарник, надлежащего ухода 
и кормления маточному пого 
ловью неорганизовано.

Н Шубина, 
зоотехник райзо.

ключительных случаях, как на
пример, перед проверкой.

Председатель колхоза тов.Ша
манив на ферме бывает редким 
гостем и недостатков не заме
чает, а следовало бы кое чем 
поинтересоваться. Петрова.

Несмотря на то, что для обе
спечения фермы на стойловый 
период нехватает около 65 
тонн грубых кормов, яровая 
солома из-под комбайна лежит 
в поле неубранная.

Безучѳтность кормов,небереж
ливое .отношение к их расхо
дованию может отразиться на 
состоянии колхозного животно 
водства и поставить его под 
угрозу бескормицы.

П. Серебряно?,

Ускорить темпы 
обработки льна

Большинство колхозов райо
на в текущем году, недопусти
мо затягивают переработку 
льна, и особенно поражает без
ответственность в этом вопро
се руководителей колхозов Ан- 
тонихинского сельсовета,в прош 
лом идущих в^числе передовых.

В последние дни набирает 
темпы Звернихинский сельсо
вет, занявший второе место. В 
отличие от прошлых „ лет наря
ду с Лапшангскии и Зверни- 
хинским ссоветамн непло
хо производит отправку тресты 
и переработку льна Макарьев
ский сельсовет, подтягивается 
в работе по льну и Варнавин- 
ский сельсовет.

Нетерпимо плохо обстоит де
ло с обработкой льна на меха
низированных льноиунктах при 
Богородском и Ново-Никольском 
сельсоветах.

Работники МТС секретарь 
парторганизации, д и р е к то р 
МТС не проявляют особенного 
беспокойства о том, чтобы льно 
пункты работали бесперебойно.

Хуже того, председатель Бо
городского сельсовета т. Феру- 
лев, председатель колхоза им. 
Калинина т. Веричев, ничуть 
ни обеспокоены тем,что ежедне 
вная загрузка льнопункта со
ставляет только 30 процен
тов, остальное время льнопункт 
простаивает из-за отсутствия 
сухой тресты.

Не лучше дело поставлено и 
в Ново-Никольском сельсовете, 
где колхозы, как в прошлом 
так и в настоящем году не об
ращают внимания на лен.

Тямариха и Горки также ждут 
потепления, более свободного 
времени и лен перерабатывать, 
пока только собираются. Все 
это привело к общему отстава
нию в районе. По состоянию 
на 20 ноября 1945 года район 
имеет выполнение плана 7 про 
центов.

Райком партии и райсовет 
еще раз с особой силой напо
минают всем руководителям 
первичных парторганизаций, 
сельсоветов, колхозов и звеньев 
обработке и сдаче льна придать 
исключительное значение.

Только при мобилизации всех 
сил, при большем напряжении 
партийных, советских органов 
и руководителей колхозов в ра
боте на льне создавшееся поло
жение может быть исправлено, 
и район может выйти из по
зорного отставания.

А. Малышев, 
секретарь РК ВКП(б).

СОРЕВНОВАНЙГсёЛЬСОВЕТОВ 
По выполнению плана 

льнопоставок
Данные на 20 ноября

(В процентах к плану).
Лапшангский 26
Звернихинский 20
Макарьевский 15
Варнавинский Ц
Хмелевский 7
Антонихинский 5
Горкинский з
Тииармхинский 3
НовоНикольский 1,4
Богородский 0,7



Больше внимания 
сельским очагам культуры

В целях улучшения качества 
работы культурно просветитель
ных учреждений повышения 
их роли в проведении полити 
ческой и культурно-просвети
тельно! работы среди населе 
ния особенно в связи с подго 
тонкой к выборам в Верховны! 
Совет СССР, на основании ре 
шения облисполкома и 
обкома ВКЩб) с I ноя 
бря по 30 декабря 1915 года 
по области проводится смотр 
работы культурно просветитель 
ных учреждений.

К проведению данного меро 
приятия мы должны отнестись 
со всей серьезностью и ответ 
ственностью. Члены районной 
и сельской смотровых комис
сий должны оказать практиче 
скую помощь избам-читальням, 
красным уголкам, библиотекам 
и дому культуры в тщатѳль 
ной их подготовке к смотру. 
На основании положения о смо 
тре, всю подготовку к смотру 
необходимо закончить к 25 
ноября с. г.

В деле улучшения качества 
работы культурно просветитель 
ных учреждений, должна при
нять широкое участие вся об 
щественность района особенно 
в вопросе приобретения куль
турного инвентаря, оборудова

Хороший пример
Неслучайно можно слышать 

хорошие отзывы со стороны 
колхозников о добросовестном 
отношении к работе заведующей 
Макарьевской избой читальне! 
той Баранцеве!.

Помещение избы читальни по 
стѳянно теплое, неплохо обору 
довано. Имеющиеся в наличии 
лозунги, плакаты, щитки на
глядно! агитации ярко иобили 
зуют навстречу дня выборов в 
Верховны! Совет СССР с еще

Изба-читальня бездействует
Изба-читальня при Горкин- 

ском сельсовете забыты! у час 
ток работы.

В помещении холодно и не 
уютно. Топливо не подвезено. 
Изба читальня не подготовлена 
к работе в зимних условиях.

Молодежь к работе избы-чи 
тальни не привлечена и пред

Больше ответственности за обмолот 
и вытирание семеннинов клевера

Наукой и практикой доказа
но, что полевое травосеяние 
имеет исключительное значение 
в деле повышения плодородия 
почвы и создания прочной кор 
мовой базы.

Однако, за последние годы 
в колхозах района посев кле
веров снижается. Это объясни 
ется тен, что руководители кол
хозов недооценивают и игно
рируют клевер. План отвода не 
выполняют, недопустимо затя 
гивают уборку и обмолот се 
пенников клевера, что ведет к 
снижению клеверосеяния.

В колхозах: «Красная звезда», 
«Мусихжнский», «Коло с», 
«7 съезд Советов» не было ни од 
ноге гектара посева клевера 
Руководители этих колхозов со 
знательно не запинаются улуч 
шением плодородия почвы и 
созданием срочной кормовой ба 
аы для колхозного животновод

ния и в деле обеспечения куль 
турнах очагов топливом.

Всем общественным органи
зациям райцентра и их руко
водителям, надо обратить серьез 
ное внимание на улучшение 
деятельности дома культуры, 
единственного очага культуры 
райцентра. Оказать практиче 
скую помощь в обеспечении 
топливом, инвентарем и хотя 
минимальным театральным обо 
рудовапием.

Не надо забывать, что осо
бенно в период подготовки к 
выборам в Верховный Совет 
СССР перед домом культуры 
стоит большая и ответственная 
задача. Жизненная и полезная 
работа самодеятельных комите 
тов при доив культуры может 
быть налажена только при со 
здании нормальных условий, в 
холодном здании дома культуры 
работать невозможно.

Руководители общественных 
организаций, больше внимания 
деятельности культурно просве
тительным учреждениям района, 
так как на них лежит большая 
и ответственная задача в деле 
идейно-политического и куль
турного роста трудящихся масс.

Заведующая отделои куль 
турно-просветительяой работы

Е Хорина.

большими производственными 
показателями.

Тов Баранцева своевременно 
позаботилась о подборе литера
туры к избирательно! кампа
нии и обеспечила избу читаль
ню передвижно! библиотечкой.

Изба-читальня является по
стоянным очагом культурно

I просветительной и политико-мас
совой работы.

Е. Смирнова.

почитает свой досуг проведать 
на посиделках.

Надо положить конец бездея 
тельности Горки некой избы чи
тальни.

Правление колхоза обязано в 
первую очередь позаботиться 
об атом.

В. Дмитриева

ства. В 1945 году в этих же 
колхозах не обеспечено свое
временного обмолота и вытира
ния семенников, что заранее 
обрекает колхозы на получение 
пониженного урожая

Обмолот и вытирание семей 
ников клевера наряду с други
ми работами является основной 
и первоочередной задачей, и 
только беззаботным отношением 
можно объяснить тот факт, что 
у нас по району еще не обмо
лочено с 500 га и 660 га не 
вытерто семеаниксв клевера.

В Варнав інско и сельсовете 
из общей площади 64 гектаров 
обмолочено всего 2 гектара, в 
Зверяихинскои из 95 га обмо 
лочено 10 га. Колхозы Тима- 
рихинсвого и Хмелевского сель 
советов совсем не приступали 
к обмолоту и вытиранию се 
мян, такое же положение в 
колхозах «Красные пески»,

Готовимся к выборам 
в Верховный Совет Союза ССР

йгнтаторы закреплены 
за бригадами, звеньями и МТФ

Первичная парторганизация 
при Зверйихивско.ч сельсовете 
в связи с подготовкой к выбо 
рай в Верховный Совет СССР 
перестроила всю свею массово 
политическую работу в соответ 
ствии указаний райкома 
ВКІІ(б), направив ее на луч 
шее культурное обслуживание 
и подготовку избирателей к вы 
борам, на выполнение хозяйст- 
венно политических задач кол 
хозов.

По изучению Положения о 
выборах в Верховный Совет 
СССР, с агитаторами проведено 
два семинара. Весь состав аги 
таторов закреплен за бригада
ми, звеньями и МТФ

Во всех колхозах и комсо 
мольских организациях прове 
дены беседы но докладу тов 
Молотова о 28 годовщине Be 
ликой Октябрьской Социалиста 
ческой революция, о Сталинском 
избирательном законе.

Помещения, где будет прохо

Подготовили помещение
Развертывание агитационно 

массовой работы по подготовке 
к выборам в Верховный Совет 
СССР, мы начали с оборудова
ния и подготовки помещения, 
приспособив для этой цели кон 
тору колхоза, где и будет со
средоточена вся справочная и 
агитационно массовая работа.

На стенах развесили лозун
ги и плакаты, 'устроили газет
ную витрину, в которой еже
дневно вывешійаен областную 
газету «Горьковская Коммуна», 
на днях выпускаем очередной 
номер стенной газеты.

Проведены два собрания, па 
которых знакомили колхозников 
с докладом тов. Молотова о 28

Вниманию парторганизации 
при Богородском сельсовете

По всей «стране развернулась 
подготовка к выборам в Вер 
ховный Совет СССР. Трудящие 
ся нашей страны готовятся к 
дню выборов под лозунгом борь 
бы за высокіе показатели в 
работе.

«Красный лесоруб», «Красный 
луч»-, имени Молотова-, а в кол 
хозе «Красная волна» до сих 
пор не удосужились обмолотить 
семенника клевера прошлого 
года.

Все установленные сроки об
молота и вытирания семенив 
ков трав прошли.

В ущерб любой работе вбли 
жайшие 2—3 дня руководите 
лям колхозов необходимо выде
лить такое количество людей, 
которое бы обеспечило эту ра 
боту. На обмолоте и вытирании 
семенников клевера использо 
вать машины МТС и переобо
рудованные простые конные мо 
лотилки.

Ни в коем случае нельзя 
допускать разрыва между ио 
лотьбой и вытиранием семян, 
так как обмолоченные головки 
обладают способностью впиты 
вать вліГу я легко подверга 
ются порче.

Ê. Горбунова, 
агроном райзо. 

дйть вся агитационно массовая 
работа по подготовке к выбо 
рам оформлены лозунгами, ор 
ганизован выпуск стенных га 
зет и боевых листков.

В колхозах «Боевик», ииени 
Карла Маркса по изучению По 
ложения о выборах в Верхов 
ный Совет СССР, работают 
кружки.

Вся агитационно массовая ра 
бота по подготовке к выборам, 
тесно связана с разрешением 
хозяйственных вопросов в кол 
хозах, как например, обработ
ка льна и сдача его государ 
ству, вопросы животноводства, 
засыпка семенных фондов, вы 
полнение финансового плана, 
лесозаготовки и др.

Наш сельсовет на днях вы
полнил план хлебопоставок го 
сударству, теперь все силы мо 
билизованы на обработку льна 

[и сдачу его государству.
Н. Худяков,

I секретарь парторганизации.

годовщине Великой Октябрьской 
Социалистической революции и 
приказом заместителя Наркома 
Обороны тов. Василевского. Од 
повременно начали изучение 
Положения о выборах в Вер
ховный Совет СССР.

С отдельными избирателями, 
которые по состоянию здоровья 
не могут посещать собрания, 
работу будем проводить на дому, 
особое внимание уделяем рабо
те с молодыми избирателями.

Организована проверочная ра
бота по облигациям Государст
венных займов.

Колхоз «Вперед» 
Агитаторы: Т. Абакумова, 

Ф Субботин.

Общественные здания нагляд 
но оформляются. Но в стороне 
от развертывающейся подготов
ки стоит колхоз ииени Максима 
Горького. Об этом ярко говорит 
тот факт, что сама контора этого 
колхоза занята под льнопункт.

Эю вопиющее безобразие не
обходимо немедленно устранить 
и здание конторы превратить 
в центр подготовки к выборам.

___  Е С
Необходима помощь

Богородская изба - читальня 
из-за отсутствия помещения 
свою работу проводила в одной 
комнате с сельсоветом. Вся аги 
тационно-массовая работа про
водилась бессистемно.

Теперь для этой цели выде
лено отдельное помещение, где 
производится мелкий ремонт.

Находясь на глазах партор
ганизации и исполкома сельсо
вета изба - читальня надлежа
щей помощи не получает» Топ
ливом она не обеспечена, нет 

I керосина, финансирование избы- 
l. читальни срывается.

Заведующая избой читальней 
тов. Романова не имеет возмож 
ности выкупить литературу и 
асе необходимое для оборудова
ния избы-читальни.

А Короткова

КШіиіКТИВУ
ДРАМ КРУЖКА

Рзіопвы! комитет партии и 
райсовет отмечают отличное ис 
полнен не ролей в niece 
Пльенкойа «Площадь цветов», 
всего коллектива любителей’

Особого внимания затлужи- 
вают исполнители в ролях:

Виноградов В. II. — Каши
рин С. П.

Шишкина 0. В — Кошеле
ва А. С.

Трефилов А М — Мушкин П И.
Зайцева К. П. — Кашири

на Н. С.
Дмитриева В. И, — Кашири

на Т. С.
Владимиров П. H - Берку

тов А. В.
и молодая артистка Махова— 

в роли Кати Кошелевой.
Желаем Вам товарищи успе

хов в дальнейшей работе и вы
ражаем уверенность, что вы 
продолжите это хорошее начи
нание и поставите на должную 
высоту культурное обслужива
ние населения.

Райном ВКП[б]
Райсовет.

Когда будет кино?
Кино — лучшее культурное 

и общедоступное мероприятие 
для городского и сельского на
селения.

Советские кино-фильмы осо
бенно об Отечественной войце 
являются одной из лучших форм 
агитации, воспитывающей в 
советском человеке любовь к 
родине и ненависть к врагу.

Желание посещать кино сеан 
сы у населения велико, особен 
но молодежь не имеет совер
шенно культурного досуга, не 
считая «танцулек» при доме 
культуры в нетопленном поме
щении.

Интересно узнать чем зани
мается отдел кинофикации при 
райсовете.

Местный.

Промысловые охотники
Лучшим охотником в Варна- 

винскои районе считается Иван 
Иванович Масляков.

Свыше 50 лет он занимает
ся промысловой охотой. За это 
время тэв. Масляков добыл бо
лее 5 тысяч шкурок белки, 225 
куницы, 235 лисы, 400 норки 
и много шкурок другого пуш- 
ного зверя.

Охотники И. Е. Монахов м 
А. Е. Патрахов также умело 
бьют зверя и сдают большое 
количество Пушнины.

За редактора
В. Дмитриева

При Варнавинскои промком
бинате открыта мастерская «Ée- 
соремзавода» по ремонту и клей 
млению всех весоизмерительных 
приборов.

На основании постановлений 
Варнавинского райсовета, все 
торгующие и заготовительные 
организации, а также и колхо
зы должны представить все из
мерители не позднее 1Ô декабря.
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